
С е с с и я 
областного Совета 

25 декабря состоялась девятая 
сессия областного Совета депута
тов трудящихся. 

Областной Совет рассмотрел два 
вопроса: 1. О плане развития на
родного хозяйства области на 
1963 год и 2. О бюджете области 
на 1963 год. Доклад по первому 
вопросу сделал председатель об
ластной плановой комиссии депу
тат Я. И. Шварц и по второму — 
заведующий областным финансо
вым отделом депутат Н. С. Савин. 

В прениях выступило 12 чело
век. Депутаты говорили о выпол
нении заданий в промышленности 
н сельском хозяйстве за 1962 
год, о культурном строительстве 
в городе и на селе, развитии здра
воохранения и т. д. Вносились 
конкретные предложения и допол
нения в народнохозяйственный 
план на 1963 год. По обсужден
ным вопросам областной Совет 
принял соответствующие реше
ния; 

Смотрят вперед 
В счет пятого года семи

летки выпускает продукцию 
коллектив цеха хвойио-вита-
минной муки С е б егкс кого лес
хоза. Сверх годового плана 
рабочие цеха приготовили 10 
тони витаминного корма для 
скота и птицы» 

Этого успеха коллектив ра
бочих добился благодаря вы
сокой трудовой дисциплине 
и четкой организации труда . 

Бесперебойную работу аг
регатов и механизмов обес
печивают электрик Рябов и 
кочегары т т . Михайлов и 
Дупло. Мельники т т . К р у г 
ляков и Матюшенко , рабочие 
т т . Г а гина , Ш и л о в а и Д м и т 
рова ежедневно выполняют 
производственные нормы на 
120—130 процентов. 

Х о рош о тру д ит с я т акже 
бригада цеха ширпотреба. 
Рабочие этой бригады изго
товляют каблучный брус. О н и 
ежедневно выполняют зада
ние на 110—115 процентов. 

Воодушевленные решения
ми ноябрьского Пленума Щ С 
эти небольшие коллективы 
намерены еще выше поднять 
производительность труда . 

И. Шаповалов. 
г, Себеж. 

Треста вывезена 
Колхозники красногородской 

сельхозартели «Россия» глубоко 
изучают доклад Н. С. Хрущева на 
сессий Верховного Совета СССР 
«Современное международное по
ложение и внешняя политика Со
ветского Союза». 

Труженики деревни приходят 
к единому выводу: надо еще луч
ше работать, своим трудом кре
пить мощь Родины. 

Льноводы сдали государству 
около 150 тонн тресты, за кото
рую получили 53 тысячи рублей 
дохода. Из девяти бригад на завод 
отвезена вся продукция. Больше 
половины тресты оценено полутор
ным номером, остальная — номе
ром 1,2 5 г 

Ю. Степанов, 
секретарь партийной 

организации колхоза. 
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1-я партконференция Себежского колхозно-совхозного управления 

ИНФ ОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ 

23 декабря в районном Доме 
культуры состоялась первая парт
конференция парторганизации 
Себежского колхозно-совхозного 
управления. Зрительный зал едва 
вместил собравшихся, только деле
гатов с правом решающего голоса 
было представлено более 200 
человек. Конференция обсудила 
итоги ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачи партийной органи
зации производственного колхоз
но-совхозного управления и вы
брала партийный комитет. С док
ладом по первому вопросу повест
ки дня выступил секретарь обкома 
КПСС т. Марковский П. С. 

В обсуждении доклада приняли 
участие тт. Маянав — предсе
датель колхоза «Ленинец» Пус-
тошкинского района, Юринов — 
директор совхоза «Идрицкий», 
Сковорода — зам» председателя 
колхоза «Победа» Пустошкинско-
го района, Демидова — колхозни
ца сельхозартели «Красный пар¬
тизан» Себежского района, Дмит
риев — председатель исполкома 
Пустошгсинского райсовета, Тимо-
кин — секретарь парторганизации 
совхоза «Себежский», Лукин—зав. 
Себежскиа роно, Алексеев—пред
седатель колхоза «Новая жизнь» 
Себежского района, Ряховсний— 
начальник производственного кол

хозно-совхозного управления) Ба
ранова — секретарь парторгани
зации «Мсжколхозстроя» Пустот-
кинского района, Духон — на
чальник Себежского районного 
отдела милиции, Васильев — уп
равляющий Себежским отделением 
«Сельхозтехника», Потемкин — 
бригадир колхоза «Новый путь» 
Себежского района» 

В ходе конференции был заслу
шан и утвержден доклад мандат
ной комиссии. 

Участники конференции с пол
ным единодушием одобрили при
нятое ноябрьским Пленумом ЦК 
постановление «0 развитии эконо
мики СССР и перестройке партий
ного руководства народным хо
зяйством». 

В постановлении, принятом 
конференцией, разработаны кон
кретные мероприятия, направлен
ные на быстрейшее претворение 
в жизнь решений ноябрьского 
Пленума, на дальнейший подъем 
всех отраслей колхозного и сов
хозного производства. 

После обсуждения доклада со
стоялись выборы партийного ко
митета. В его состав избрано Ы 
членов и 15 кандидатов. В реви
зионную комиссию избрано 9 че
ловек. 

П л е н у м парткома Себежского управления 
Состоялся пленум парткома 

вновь созданного Себежского уп
равления- Он рассмотрел орга
низационные вопросы. Секретарем 
парткома избран тов. Яковлев 

С. А,, первым заместителем сек
ретаря — тов. Александров В. Д. 
Он же утвержден заведующим 
органнзациокно-инструкторс к и м 
отделом. Заместителем секретаря, 
она же будет заведующей идеоло
гическим отделом, избрана тов, 
Игнатова О. Е, 

В бюро парткома КПСС избраны 
тт. Яковлев С. Д., Александров 

Организационное 
заседание 

ревкомиссии 
На организационном заседании 

ревизионной комиссии партийно
го комитета состоялись выборы 
председателя. Председателем рев-
комиссии избран тов. Михайлов 

, А, П. 

В Совете Министров СССР 
Учитывая пожелания трудящихся, Совет Министров СССР по

становил перенести день отдыха с васнресенья 30 декабря на поне
дельник 31 декабря 1962 года. 

Состав партнома Себвтсного управления 
Члены партийного комитета 

Александров В. Д. Петров Ф. П. 
Алексеев А. Г. Петров М. В. 
Алексеев А. Г. Панфилешж М. У. 
Алексеев П. 3. Пузыня ФР И. 
Бондарев Г, И. Покровская В. А. 
Барышнев П. Б. Ряховсний Б. С. 
Биркшин С. Ф. Ромачевский Б. А. 
Васильев Н). И. Смирнова Т . Н. 
Васильевич 3. Д. Семкин Г. П. 
Грищенков С. С. Савенков В. Т. 
Глейников Ф. И. Савельев А, Н. 
Духон Г. И. Сорокин Е. И, 
Дмитриев В. И. Семенов Ф. Т. 
Завилейсний Г, А. Тетерев И. А. 
Иванов И. Н, Фадеева В. А. 
Игнатова О. Е. Ходкж В. М. ., 
Креме П. Н. Ходов И. И, 
Кенеев И* М. Черкасов А. С. 
Королев Н. М. Шипилин Г. АР 
Кухарева А. И. Шпакова С. М. 
Колосова М. Я . Шитик Л. М. 
Левшаков П. Ф. Шмидт Г. А. 
Лайецний А. И. Шаманов 3, П; 
Лужковский Г. Т. Шевврлев Л. Е. 
Маркварт И, Э. 
Маяков Ф. А. 

Юринов И. М, 

Назаров И. Н. Юринов А. К. 
Пантелеев А. И. Яковлев С. А. 
Потемкин В. Т. Яшечкина А. М. 

Кандидаты в члены парткома 
Богданов С. А. Лисицын А. С. 
Борисова Е. Б. Муравьева Е. Д, 
Гапубева А. И. Попов ИР А. 
Елаго Д. В. Соловьев И, М. 
Залесская М. С. 

Соловьев И, М. 

Иванов П. А. Соколов Л. И. 
Каленский И, В. Самусенко А. А. 
Кузнецов А. С. Федотов А. К. 

РЕВИЗИОННАЯ КОМИССИЯ 
Богомолова А. М. Мелихов М. П. 
Волкухин А. К. Суетов Г. Г. 
Ерофеев М. П. Филиппов М. А. 
Корсакова Е. И. 
Михайлов А. П. 

Шираков В. Е. 

В. Д., Игнатова О. Е., Ряховсний 
Б. СИ Алексеев А. Г , Сорокин 
Ё. И., Смирнова Т. Н м Назаров 
И. Н„ Шмидт Г, А. 

Редактором газеты утверждена 
тов. Смирнова Т. Н. 

СЕГОДНЯ ЛУЧШЕ, ЧЕМ ВЧЕРА 
Коллектив льнозавода выполнил годовой план 

По запорошенному снегом шос
се то и дело проносятся автома
шины, доверху натруженные тре
стой, соломкой. Все они держат 
путь в одном направлении — на 
Опочецкий льнозавод. 

В эти предновогодние дни на 
приемном пункте предприятия 
особенно оживленно. 

Вот колхозники обступили шо
фера, привезшего львопродукцию 
из опочецкого колхоза «XXI парт-
съезд». 

— Говорят, ваша артель уже 
выполнила план? 

— Так точно,—подтверждает 
шофер и не без гордости добавля
ет: 

— Теперь сдаем соломку сверх 
плана. 

— Мы тоже заканчиваем про
дажу льнопродукции государст
ву,—вступает в разговор колхоз
ник из опочецкой сельхозартели 
имени Любимова. 

Все льноводы, воодушевленные 
решениями ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС, стараются успешно за
кончить четвертый год семилетки. 

Неплохо заканчивает его и кол
лектив льнозавода. 

Нынче на предприятии произо
шло немало перемен. Установлено 
новое высокопроизводительное 
оборудование, механизированы 
некоторые производственные про
цессы, выполнявшиеся раньше 
вручную, улучшены условия тру
да рабочих. 

— Б начале года,—рассказы
вает секретарь партийной органи
зации завода т. Зайцев,— у нас 
не совсем ладилось дело с выпол
нением производственной програм
мы. Но потом мы ликвидировали 
недостатки, мешавшие нам в 
работе, и дело пошло на лад. 

24 декабря в адрес парткома 
Опочецкого управления поступила 

телеграмма. Коллектив льнозаво
да рапортовал о том, что досрочно 
выполнен годовой план по выпус
ку валовой продукции. При плане 
726,1 тысячи рублей ее выпу
щено на 728 тысяч рублей. 

Но задание по выработке длин
ного волокна завод еще недовы
полнил. Сейчас коллектив пред
приятия прилагает все силы к то
му, чтобы ликвирровать этот 
пробел. С огоньком трудятся 
бригады Татьяны Михайловны Ко
валевой, Кассы Константиновны 
Савчук. Они добиваются высокого 
процента выхода длинного во
локна. Впрочем, от них не отстают 
и остальные бригады. 

За последнее время задания 
по выработке длинного волокна 
ежедневно выполняются в сред
нем на 126 процентов. Номер-
ность волокна также выше плано
вой. 

.., Г. Егоров. 
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Коммунисты села одобряют решения Пленума ЦК 
Прения по дон ладу председатели оргбюро обкома НПСС т. Козлова А. Ф. 

Коммунисты з а д а ю т ТОН Дружить с наукой 
и передовым опытом 4 И» выступления В. Т. И В А Н О В А , секретаря ночевской парторганизации колхоза «Память Ильича») | 

Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС восприняты нашими 
колхозниками как документы 
исторической важности. Они вдох
новили людей на новые трудовые 
успехи. 

Наша артель рассчиталась с 
государством по продаже мяса и 
ядц. Сейчас принимаются меры 
по завершению плана продажи 
молока, шерсти и льнопродукции. 

Подробнее хочу остановиться на 
работе ночевской парторганиза
ции, руководителем которой я 
являюсь. В нашей организации 
12 коммунистов, 4 из них рабо
тают в животноводстве, 4 —ме
ханизаторами, 3 — в полеводстве 
п один коммунист — бригадиром. 
Такая расстановка коммунистов 
позволяет партийной организации 
охватывать своим влиянием все 
решающие участки общественного 
хозяйства. 
" Почти все коммунисты являют

ся агитаторами. За агитаторами 
закреплены определенные насе
ленные пункты и фермы» Хоро
шими агитаторами зарекомендо
вали себя коммунисты Владимир 
Васильев, Николай Михайлов, 
Иван Трофимов и другие. 

В центре внимания партийной 
организации всегда находится 
трудовое воспитание людей. Мно
гие наши коммунисты задают 
хороший трудовой тон- Вот при
мер. Владимир Васильев пошел 
работать на вочевскую молочно
товарную ферму дояром, й надо 
сказать, что трудится он вдохно
венно. Уже к 45-й годовщине 
Великого Октября обязательство 
им выполнено. От каждой фураж
ной коровы получено по 2.800 
килограммов молока. 

По примеру Владимира Ва
сильева пошел работать дояром 
на ДОВНСК710 ферму и Николай 
Михайлов. 

В ТОЙ, ЧТО доярки ночевской 
фермы успешно выполнили при
нятое на текущий год обязатель
ство, есть немалая доля и постоян
ных пастухов — коммуниста 
Михаила Егорове и беспартийных 

Владимира Григорьева в Ивана 
Афанасьева. За пастбищный пе
риод они обеспечили надой моло
ка от каждой коровы по 1.600 
килограммов. 

Хороших показателей в труде 
добился и пастух нагульного 
гурта Иван Ильин. Каждый из 

120 бычков его стада в среднем 
31 сутки прибавлял в весе более! 
килограмма. Государство получи
ло от гуртоправа свыше 25 тонн 
мяса. 

Партийная организация провела 
большую работу в период заго-' 
тонки кормов для общественного 
животноводства. У нас каждый 
колхозник в среднем заготовил 
для общественного скота по 4 тон
ны села и заложил по 12 тонн 
силоса. Если бы ото было сделано 
в других бригадах, тогда бы об
щественному животноводству на
шего колхоза была обеспечена 
сытая зимовка. Как ни странно, 
но в ряде бригад заготовлено 
кормов одним колхозником мень
ше половины того, что сделано 
каждым трудоспособным в один
надцатой и двенадцатой бригадах. 

Сейчас все внимание партко
ма, партийных организаций на
шей артели направлено на подго
товку к весне. Заканчивается 
вторая очистка семян, ведется 
ремонт тракторов и сельхозанвен-
таря, вывозятся на воля местные 
удобрения. 

(Из выступления В. А. С А М О Ф А Л О В А . 

председателя колхоза *ХХ1 партсъезд») 

В этом году наш колхоз до
бился некоторых успехов в про
изводстве сельхозпродуктов, Госу-
дарству прода
но больше, чем 
в прошлом го
ду, молока на 
30 тонн, мяса— 
на 40 центне
ров, яиц — на 
4.000 штук, 
шерсти — на 
100 килограм
мов. Однако ар
тель еще Не 
выполнила го
довой план про
дажи молока. 
В докладе нас 
справед л и в о 
критиковали за 
снижение по
головья круп
ного рогатого 
скота. 

В этом году колхоз получил хо
роший урожай льна. План прода-

Что тортозит рост 
(Из выступления директора совхоза «Вышгородскнй» М. Л , Н И К О Л А Е В А ) 

Коллектив рабочих нашего сов
хоза сделал немало по выполне
нию принятых обязательств. За 
два с половиной года существо
вания совхоза в новых границах 
значительно выросло поголовье 
скота. 

Более чем в два раза увеличи
лось производство и продажа госу
дарству продуктов животновод
ства. Неплохо решались вопросы 
строительства. И все-таки наше 
хозяйство убыточно. Велики за
траты труда на единицу произво
димой продукции. Из года в год 
получаем низкие урожаи сельско
хозяйственных культур. 

Когда задумываешься, в чем же 
дело, приходишь к выводу, что 
во многом сами виноваты. Не на-

ЗАБОТИТЬСЯ О ЛЮДЯХ 
( Ш выступления В. Н. С П И Р И Д О Н О В А , 

комсорга обкома В Л К С М ) 

Решения ноябрьского Пленума 
ЦК ЕПСС горячо одобряет наша 
яолодежь. Она трудится иа важ
нейших участках производства: 
638 человек — в животноводстве, 
463 *-; механизаторами. Многие 
из них добились неплохих резуль
татов в труде. Вот примеры. 

Доярки опочецкого колхоза 
^Вперед» Галина Васильева и Пи
на Петрова получили нынче более 
2,600 килограммов молока от 
каждой коровы. Высокие показа
тели у доярок совхоза «Вышго-
родский» Надежды Быетровой и 
Зои Лукиной. 

Часто устраиваются воскресни
ки в опочецких артелях «Уро
жай», «Авангард». Отлично соче
тают труд с учебой молодые кол
хозники красногородского колхоза 
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«Светлый путь». Юноши и девуш
ки готовы отдать всю свою энер
гию, чтобы скорее выполнить ве
ликие планы партии. Но подчас 
им не хватает внимания со сто
роны партийной организации. 

Мало проявляют заботы о вос
питании молодежи коммунисты 
опочецких артелей «Большевик», 
«Родина», Редкие гости на комсо
мольских собраниях председате
ли опочецкого колхоза имени 
Жданова тов. Багейкин и вожак 
коммунистов тов. Гаврилов. Име
ются факты, когда отдельные ру
ководители не создают нормаль
ных условий для работы, учебы и 
отдыха молодежи. 

По этой причине вынужден был 
выехать из опочецкой артели име
ни Любимова молодой шофер Олег 
Федоров. Коммунисты должны ре
шительно осудить любые факты 
равнодушия к людям и по-отече
ски относиться к нуждам юношей 
и девушек. 

вели до сих пор порядка в зем
леделии, мало заготавливаем в 
накапливаем органических удоб
рений и плохо их используем. Не
важно поставлено семеноводство. 
Слабо внедряются высокоурожай
ные культуры. Нередко нарушают
ся правила агротехники. 

Мы обстоятельно обсудили при
чины отставания и твердо решили 

в течение одного-двух лет его 
ликвидировать. В то к е время 
мы нуждаемся в серьезной помо
щи со стороны нового партийного 
комитета. Возьмем приготовление 
компостов. Мы это делали в 1959 
году и получали хороший урожай. 
Сейчас такой возможности нет: 
лопатами много торфа не накопа
ешь. 

40 процентов земель требует 
мелиоративных работ. 1.300 гек
таров яровых у нас ежегодно 
оказывается под водой. А ведь 
достаточно прорыть сточную кана
ву — и мы бы получили дополни
тельно много хлеба. 

В отделении Зил и не исполь
зуется свыше 250 гектаров лучших 
земель, хотя там имеется осуши

тельная сеть. Нужна центральная 
магистраль протяженностью 800 
метров для сбрасывания воды. 
Поэтому большая просьба к уп-
правлению и новому парткому: 
помочь нам в приобретении экска
ватора. 

Одни разговоры идут пока что 
и о специализации. А за это дело 
надо браться по-серьезному» Мы, 
например, имеем некоторый'опыт 
в выращивании крупного рогатого 
скота на мясо. Себестоимость крас
ного мяса у нас гораздо ниже, чем 
свинины. До сих пор совхоз не 
имеет ветеринарного врача, хотя 
скота здесь 7.000 голов. 

Настало время по-настоящему 
заняться дорожным строительст
вом. Из-за плохих дорог теряется 
немало народных денег. 

Не нашел еще своего места в 
воспитательной работе и наш ра
бочий комитет. Он не ведет ника
кой борьбы с пьяницами и нару
шителями трудовой дисциплины, а 
иногда даже берет их под защиту. 

жл волокна и семян уже пере
крыт. На днях артель полностью 
закончит сдачу льна. С каждого 

гектара по
лучено по 3,2 
центнера волок 
на н почти пп 
3 центнера ш 
мяв. 

Успех в боль
шей степени до
стигнут благо
даря тому, что 
мы произвели 
ШШче с к у ю 
прополку льна 
на площади 179 
гектаров из 
200. Считаем, 
что гэтот метод 
надо широко 
внедрять. Хи
мическая про¬
п и л к а ва 
25 — 30 про

центов повышает урожай льна. 

Большое внимание уделяем ор
ганизации звеньевой системы в 
льноводстве, соблюдению принци
па материальной заинтересован
ности. На льняной трудодень 
платим по 50 копеек, а в некото
рых бригадах получено с допол
нительной оплатой но 90 копеек 
на трудодень. 

В зерновом хозяйстве наши ус¬
пехи скромнее. Несмотря на уве
личение площадей под зерновыми 
культурами, валовой сбор зерна 
остался прежним. Причина — № 
ло вносим органических удобре
ний. Плохо помогает колхозам в 
заготовке торфа Опочецкая ММС. 
Колхоз заключил договор на эту 
работу, однако станция к заго
товке торфа не приступила. И кол
хозникам приходится добывай 
торф лопатой. 

Сейчас в артели развертывается 
подготовка к весеннему севу, 

В заключение я хочу остано
виться на недостатках сельско 
хозяйственного планирования. 
Нередко новые планы доводят 
до колхозов уже в период весен
него сева. ЭТО ЯВНЫЙ непорядок. 
Требуется также улучшить снаб
жение колхозов строите л ъньш 
материалами, особенно лесом. 

Улучшить племенную работу 
(Из выступления Л . С. Л Е О Н Т Ь Е В О Й , 

заведующей станцией искусственного осеменения) 

Важным зоотехническим ме
роприятием является искусствен
ное осеменение животных. Непло
хо работает в этом году техник-
осеменатор колхоза «Урожай» 
т. Бовин. На фермах осеменено 
120 коров, стельность их состав
ляет 97 процентов. 

Однако в ряде хозяйств на ис
кусственное осеменение скота 
смотрят, как на второстепенное 
дело. Некоторые руководители 
колхозов не выделили людей для 
обучения на курсах осеменаторов. 
Скептически относятся к искус
ственному осеменению в отделе
нии Завернлйка совхоза «Крас
ный фронтовик». Техник-осеме
натор т. Петров плохо относится к 
своем обязанностям, и директор 

совхоза не принимает мер до 
улучшению племенной работы. 
Поэтому яловость коров в Завер-
вдЙЕИ превышает 20 процентов. 

Или вот второй пример. В сель
хозартели «Путь к коммунизму» 
есть хорошее породистое стадо; 
Только искусственным осемене
нием скота здесь по-настоящему 
не занимаются. Вместо внедрения 
его на фермах содержат малоцен
ных, недоразвитых бычков. Это 
экономически невыгодно хозяй
ству. 

Руководителям колхозов надо об
ратить серьезное внимание ва 
племенную работу. Без этого ЕЁ-
мыслимо поднять продуктивность 
екота в улучшить его породнош. 
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Повседневно и глубоко вникать в 
Прения по докладу председателя оргбюро обкома КПСС 

производство 
т. Козлова А. Ф. 

Работать на совесть 
(Из выступления О. Я . ЯКОВЛЕВОЙ, 

свинарки совхоза «Красный фронтовик») 

Я с большим вниманием слу- легче, «Мол, вам дается больше 
шала по радио доклад Н. С. Хруще- концентратов для скота». Такое 
1а на ноябрьском Пленуме ЦК мнение ошибочное. 
КПСС. Мне казалось, что я при- Уже несколоъко лет я откарм-
еутствую в за- — 1 ^ Д И Д Е • • лнваю сви¬

ней. В легче заседаний и 
зпжу нашего 
аеутоми м о г о 
щць за мир 

_ Никиту Серге
евича. Вот если 
бы все люди 
сдавали само
го себя так же 
иорученн о м у 
делу, как Н. С. 
Хрущев, тогда 
бы у нас дав¬

] им быЛИ бы 113¬
; жнты недостат-
: кн. Возьму, на¬
' пример, наш 
' совхоз. Боль

шинство рабо
тах добросове-

I стно относится 
№ делу. Но есть и такие, которые 
, не дорожат честью хлебороба и 
рабочего, трудятся кое-как, с хо
лодком . 

Мне приходилось беседовать с 
. работниками животноводческих 
Ферм колхозов. Некоторые из них 
питают, что в совхозе работать 

Резервы—в действие 
(Из выступления А» И. АНДРЕЕВА,директора совхоза «Глубоковскиё») 

нее время 
свиньи нахо
дятся в лаге
рях. И содер
жатся живот
ные в это вре
мя в основном 
на зеленых 
кормах. Счи
таю, что такое 
СОДерж а н и е 
свиней можно 
организовать в 
каждом хозяй
стве, а не 
держать их в 

клетках, как это 
делается во 
многих колхо
зах. 

Нынче я уже откормила 3.000 
свиней. Можно откормить и боль
ше голов. Надо только организо
вать механизацию на фермах. Но 
главное, чтобы люди, работающие 
в животноводстве, грудились 
с душой. Тогда у нас будет и вы
сокая продуктивность скота. 

Рабочие нашего Совхоза с горя
чим одобрением восприняли реше
ния ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. В эти дни они трудятся с 
неослабевающей энергией. Совхоз 
своевременно рассчитался с госу
дарством по продаже мяса, моло
ки, хлеба и других продуктов. 
Хозяйство полностью обеспечило 
себя семенным материалом. Улуч
шается племенная работа в сви
новодстве. 

Однако на открытом партийном 
собрании, состоявшемся у нас на 
днях, были вскрыты и недостатки. 
Отмечалось, например, чти до сих 
пор еще высока себестоимость 
сельскохозяйственной продукции. 

Намечены дальнейшие пути 
подъема продуктивности живот
новодства. А для итого необходимо 
еще больше укрепить кормовую 
базу. В соответствии с этим реше
но увеличить посевы зерновых, 
поднять урожайность картофеля. 

Большое место в нашем кормо
вом балансе отводится такой куль
туре, как люпии. Мы собираем не
плохой урожай зеленой массы лю
пина, только пока не научились 
выращивать его семена. Но думаю, 
что и эта задача у нас также 
будет решена. 

Обеспечить высокую урожай

ность кормовых культур немысли
мо без повышения плодородия 

почвы. Поэтому главное внимание 
уделяем производству органиче
ских удобрений. Вводим беспри
вязное содержание скота на глу
боко! подстилке. Это позволит 
обеспечить выход навоза не менее 
15—20 тонн на голову. Начато в 
совхозе и строительство навозо
хранилищ. 

Важную роль и деле повыше
ния продуктивности скота играет 
внедрение передовых методов зоо
технии.- На наших фермах введе
но запаривание и сдабривание 
грубых кормов. Скармливается 
скоту и мочевина. Это способству
ет повышению жирности молока. 

Совхоз успешно готовится к по
севной кампании. Завершена про
сушка семян, сейчас ведем их 
сортировку. Технику мы ремон
тируем круглый год. Организована 
учеба механизаторских кадров. 

Повышать плодородие полей 
(Из выступления П. И. И В А Н О В А , начальника производственного 

колхозно-совхозного управления) 

Докладчик и выступающие в 
прениях говорили о низких уро
жаях в текущем году в некото
рых хозяйствах нашего- управ
ления. И это верно. Колхоз 
«Рассвет» Опочецкого района 
высеял 34 тонны семян к та
кое же количество зерна собрал. 
А ведь сельхозартель сеяла хо
рошим семенным материалом. 
В чем же причина? 

Оказывается, все дело в удоб
рениях. Недаром в народе го¬
ворят: «Покажи, как относишь
ся в навозу — я и скажу, какой 
ты хозяин». Действительно, по
ка мы не приведем в порядок 
навозное хозяйство, на высокие 
урожаи рассчитывать нечего. 

Возможности для увеличения 
производства органических 
удобрений у нас есть. При на
личии имеющегося у нас скота 
можно ежегодно заготавливать 
до 300 тысяч тонн органических 
удобрений, а мы вывозим их 
только 200—220 тысяч тонн. 
В колхозах и совхозах строят 
хорошие скотные дворы, но на
возохранилищ около них нет. 
Удобрения хранятся не по-хо-

зяиски н зачастую выветрива
ются. 

Пришло время навести поря
док в хранении удобрений. Не
обходимо организовать работу 
по сбору навоза с личных дво
ров колхозников. Надо помнить, 
что каждая тонна этого удобре
ния обеспечивает прибавку уро
жая зерна на один центнер. 

Многие руководители хо
зяйств требуют таких минераль
ных удобрений, как селитра, но 
недооценивают фосфоритную 
муку. Это большая ошибка. 
Наша земля нуждается и в фос
форных удобрениях. Лучше 
всего вносить их в пичву вместе 
с органическими. 

С целью повышения плодо
родия почвы надо сеять боль
ше бобовых культур: серый го
рох, люпин и другие. Она обо
гащают почву азотом. Совхозу 
«Глубоковский», видимо, пря
дется поручить выращивание 
семян люпина. 

Несколько слов о семенном 
хозяйстве. Опыт этого года по
казал, что озимая рожь сорта 

8 
а 
4 

«приекулъекая» дала но 6— 
центнеров зерна с гектара, 
рожь сорта «вятка» только 
центнера. 

Немало говорили на конфе
ренции о клеверах. Работники 
сельского хозяйства должны 
разумно использовать их. Надо 
добиться того, чтобы с каждого 
гектара посевов клевера полу
чить не менее 4—5 тонн сена. 

ПОД КОНТРОЛЬ МАСС 
( И з выступления Д. М. Д О Р О Н И Н А , прокурора) 

Нарушений правопорядка, к 
сожалению, у нас очень много. 
Они говорят о том, что работа с 
кадрами не на высоте. Это можно 
проиллюстрировать множеством 
фактов. 

В 1959 году председателем При
городного сельпо Опочецкого рай
она работал Федоренко. Он сделал 
растрату и был осужден. И, стран
ное дело, после этого его принима
ют в торговую контору заведующий 
подсобным хозяйством. 

Там Федоренко снова взялся за 
старое. Спустя некоторое время, 
он легко устраивается в мясоком
бинат на должность, связанную 
с материальными ценностями. 
Разве это нормально? 

Б Любимовском сельпо Опочец
кого района магазином заведовал 
Федоров —человек, не чистый на 
руку. 

Нечестные люди занимали от
ветственные посты в красногород-
ском колхозе имени Мичурина. По 
вине бригадира Григорьева и кла
довщика Соломоновой здесь по
гибло 4 тонны семян льна. В опо-
чецкой артели «Красная звезда» 
сгноили 2 тонны семян гороха. 

Из-за беззубости руководителей 
отделений «Сельхозтехника» и ор
ганов технического надзора во 
многих артелях по-варварски от
носятся к технике. И прежде все
го не следит за этим делом тов. 
Батейкин, председатель опочец
кого колхоза имени Жданова. 

Аналогичное положение в оао-
|чецких артелях «Россия» и «Рас
свет». Считаю, что партийные ор
ганизации не имеют права прохо
дить мимо таких фактов. 

Ремонтировать машины круглый год 
(Из выступления И. А. П А Н Ч Е Н К О , управляющего Ояочецкнмотделением «Сельхозтехника») 

Недавно в нашем отделении 
«Сельхозтехника» состоялось от
крытое партийное собрание, на 
котором обсуждались итоги рабо
та ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Мы разработали меропри
ятия на будущий год но совер
шенствованию производства, по
вышению производительности 
труда на ремонте техники и сни
жению стоимости ремонтных ра
бот. 

Опочецкое отделение «Сельхоз
техника» на 20 декабря занимает 

«Глубоковский») 

омов шее то м жшзнм 
(Из выступления Е. А. М Я Ч К О В О Й , свинарки совхоза 

Изучая материалы ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС, я за
думалась над вопросом: пра-
ЕШЛЬНО ли поступила, что на
чала работать в сельском хо
зяйстве? И пришла к выводу: 
да, правильно. Здесь я нашла 
свое место в жизни. И радост
но сознавать, что являюсь не
посредственным участником 
строительства коммунизма в на
шей стране. 

Работаю я свинаркой. Б те
кущем году мною уже откорм
лено н сдано государству 688 
свиней. Средний вес каждой 
головы составил более 80 ки
лограммов. Работать нелегко— 
ведь механизации на ферме по
чти никакой нет. 

В нашем совхозе много тру
долюбивых, честных, с горячим 
сердцем в крепкими руками 
людей. Среди них много моло

дежи. Молодежь видит спой 
патриотический долг в том, 
чтобы производительнее рабо
тать, проявлять больше твор
ческой инициативы, внедрять 
все новое, передовое. 

Б ответ па решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС хо
чется работать еще лучше, 
чтобы каждый прожитый год 
ае пропадал даром. 

первенство по количеству отре
монтированных тракторов. Из ма
стерских отделения уже вышли 
подготовленными 78 машин из 
плана 96. Но следует заметить, 
что темпы ремонта у нас пока 
низкие. Об этом свидетельствует 
тот факт, что до сих пор не под
готовлено к уборке ни одного ком-
блина. Плохо сказывается на 

темпах Й качестве подготовки 
техники сезонность ремонтных 
работ. Всем хозяйствам по при
меру совхоза «Глубоковский» 
необходимо переходит!, на кругло
годовой ремонт. При проведении 
его рекомендуется использовать 
метод бригадного наряда. Это бу
дет способствовать повышению 
производительности труда. 

В последние годы в колхозах и 
совхозах значительно увеличился 
тракторный парк. Наблюдается 
большая многомарочность машин, 
особенно в хозяйствах Опочецкого 
района. По этой причине иногда 
невозможно снабдить колхозы за
пасными частями. Производствен
ному управлению нужно следить 
за заявками колхозов и совхозов 
на технику. 

Начиная с 1963 года, все трак
торы будем ремонтировать по фак
тической их стоимости. В отделе
ниях «Сельхозтехника» внедряет
ся также специализация по ре
монту машин. 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К » 

27 декабря 1962 рода. 3 С Т р . 



АЛ НОГО важных событий про-
' " 'исходило за последнюю неделю 
за пределами нашей Родины. Про* 
должалось народное восстание в 
английской колонии Бруней, на 
севере далекого острова Калиман
тан (Борнео). В Японии забасто
вали 130 тысяч шахтеров. Они 
объявили массовую голодовку в 
знак протеста против намерения 
правительства закрыть часть шахт 
и выбросить на улицу 70.000 ра
бочих. Вся трудовая Япония под
держивает бастующих. В столице 
С Ш А — Вашингтоне власти 
устроили позорное судилище над 
коммунистической партией. В фа
шистской Португалии вспыхнула 
новая волна дикого террора. А 
вот из Греции пришла радостная 
весть: удалось вырвать нз тюрьмы 
борца за мир, бесстрашного ан
тифашиста Манолиса Глезоса. 

Всего, чем была насыщена 
жизнь народов за последние дни, 
не перескажешь. Однако даже са
мые важные события, как бы 
отошли на задний план перед той 
широчайшей волной откликов, ко
торую породил доклад товарища 
Хрущева на сессии Верховного 
Совета С С С Р . Из всех стран ми
ра в эти дни приходят нескон
чаемым потоком сообщения, сви
детельствующие о небывало высо
ком интересе к выступлению гла
вы Советского правительства. 

Чем это объясняется? 
Совсем недавно, в конце октяб

ря, мнр пережил тяжелый кризис. 
Казалось, вот-вот вспыхнет термо
ядерная война. Острый конфликт 
а Карибском море был вызван 
намерением американских импе
риалистов напасть на революцион
ную Кубу. На этот раз благодаря 
мудрым а решительным действиям 
Советского правительства и бла
горазумию, проявленному также 
и президентом С Ш А Кеннеди, уда
лось в самый последний момент 
предотвратить катастрофу. Люди 
вядохнулн свободно. Но вместе с 
гем с особой тревогой они стали 

О Б З О Р 
задавать себе вопрос: а что даль
ше? Ведь есть еще в мире мно
го спорных, нерешенных вопросов. 
Где же гарантия, что в любой мо¬
мент не вспыхнет новый, еще бо
лее острый конфликт? 

Огромное значение доклада гла
вы правительства С С С Р в том н 
состоит, что он показывает, какие 
уроки из кризиса вокруг Кубы на
до извлечь, дабы никогда больше 
люди не испытали того, что они 
пережили в напряженные октябрь
ские дни. Война была предотвра
щена благодаря тому, что сторо
ны проявили трезвый подход, уч
ли необходимость пойти на 
взаимные уступки ради сохраЕш-
ния мира. И вот Советское прави
тельство, обращаясь ко всем пра
вительствам н народам, ко всем 
ответственным государственным 
деятелям, устами тов. Хрущева 
говорит: 

«Необходимо проявлять больше 
трезвого ума, больше стремления 
убрать завалы, которые порож
дают трения и создают напряже
ние в отношениях между государ
ствами. Нужно проявлять добрую 
волю в поисках взаимоприемле
мых решений, от которых зависит 
смягчение международной напря
женности и укрепление мира на 
земле». 

Вот какой вывод делает из не
давнего конфликта наше прави
тельство, верное ленинской поли
тике мира. Такой же вывод де
лают все простые люди во всех 
странах. Ну , а как смотрят на 
дело те деятели, которые опреде
ляют политику С Ш А и других 
капиталистических государств? 

В известной мере ответ на этот 
вопрос дает трехдневная сессия 
совета Североатлантического бло-

Побеспокойте Шпаковского 
— Куда? 
— В Себеж. 
— Зачем? 
— В парикмахерскую. Стричься. 

А ты? 
— Туда же—бриться. 
Такой разговор часто можно 

слышать утром у конторы совхоза 
«Обежский» . Это тем более стран
но, если учесть, что у нас есть 
своя парикмахерская. Но вот бе
да —• нет парикмахера. 

Что и говорить, очень довольны 
были рабочие, когда в сентябре 
у нас построили типовое здание 
бани. Одно из помещений отвели 
иод парикмахерскую. Мы обрати
лись к директору Себежского 
комбината бытового обслуживания 
тов. Шпаковскому с просьбой при
ехать в совхоз и осмотреть поме

щение. Но, увы , прошло более 
месяца, а директор у пас не по
являлся. В середине ноября при
ехал в совхоз заместитель пред
седателя райисполкома тов, Ме
лихов. Рабочие к нему: 

— Михаил Протасавач, помо
гите у нас открыть парикмахер
скую. 

Тов. Мелихов откликнулся 
на просьбу рабочих — он сразу 
же позвонил Шпаковскому. Тот 
пообещал выслать представителя. 
Представитель приехал, 

— В следующую субботу от
кроем парикмахерскую,—обнаде
жил он. 

Но прошла одна суббота, вто
рая, третья, четвертая.. . А парик
махерскую так и не открыли. 

В, Банков, 

ка ( Н А Т О ) , которая началась в 
Париже на следующий день после 
выступления а Москве Н. С. Хру
щева. НАТО — это военный союз 
15 буржуазных государств, соз
данный в агрессивных целях в 
1949 году под руководством С Ш А . 
Каждый год руководящий орган 
этого блока — совет Н А Т О — со
бирается на свои сессии. Каждый 
год на таких сессиях звучат уг
розы по адресу С С С Р , разрабаты
ваются планы усиления гонки 
вооружений. Но, может быть, на 
этой сессии после событий в Ка
рибском море взяли верх рассу
док, благоразумие. Возможность 
суждения несколько затрудняет
ся тем, что заседания сессии про
исходили за закрытыми дверями. 
Дела, подобные натовским, не 
терпят гласности, любят темноту. 
Однако кое-какие сведения из 
дворца НАТО просачивались, а в 
конце сессии было опубликовано 
коммюнике о ее итогах. И надо 
сказать, что известная склонность 
к разумному решению спорных 
вопросов появлялась, но главным 
образом в выступлениях предста
вителей таких небольших стран, 
как Бельгия, Канада, Дания. Пре
обладали же призывы к «твердо
сти* по отношению к Советскому 
Союзу. 

На весь ход сессии наложила 
свой отпечаток усилившаяся в 

С Ш А и в других странах Н А Т О 
борьба между сторонниками трез
вого подхода ко всем междуна
родным проблемам и их против 
пиками, которые считают, что по 
отношению к С С С Р надо действо
вать только силой или угрозой 
применения силы. Правда, в за
ключительном коммюнике сессии 
говорится о «готовности изучить 
любую возможность ослабления 
международной напряженности», 
но слова эти сказаны только для 
отвода глаз. Практические же уси
лия главных участников сессии, 
как видно из того же коммюнике, 
были направлены на усиление гон
ки вооружений и общей напря
женности. К этому сводятся все 
помыслы участников' разбойничье
го блока. Но вот когда дело дохо
дит до распределения бремени, 
вызываемого гонкой вооружений, 
тут в «святом атлантическом се
мействе» начинается дикая грызня. 
С Ш А стремятся заставить своих 
европейских союзников тратить 
больше денег на обычное воору
жение, на создание новых дивизий, 
а сами хотят быть единственными 
хозяевами н распорядителями ра
кетно-ядерного оружия. Они пола
гают, что таким путем они будут 
держать в послушании своих со
юзников. Но Франция и Англия 
хотят иметь собственную ядерную 
мощь. К атомному оружию ярост
но рвутся западногерманские ре
ваншисты. 

В такой обстановке распрей, 
соперничества и торга и проходила 
вся сессия. 

Я . Мазор. 

ЛЮБИТЕ И ОХРАНЯЙТЕ ПРИРОДУ! 
Пожалуй, не найдешь челове

ка, жизнь которого не была бы 
тесно связана с природой, ее да
рами и красотой. В нашем районе 
много любителей охота , рыбной 
ловли, а еще больше заядлых 
грибников и ягодников. И мне 
прежде всего хочется поговорить 
с истинными друзьями природы. 
Давайте вместе с государственной 
лесной охраной и рыбнадзором 
строго следить за правильным 
использованием природных бо
гатств, бережно относиться к 
другу человека—лесу. Будем бо
роться за сохранение молодых 
посадок с тем, чтобы превратить 
нашу Родину в цветущий сад, 
одеть ее в зеленый наряд. Боль
шую работу в этом отношении мо
гут и должны проделать коллек
тивы школ, Дома пионеров, педа
гогического училища, сельские 
Советы, колхозы и совхозы. 

Долг городских ребят—всту
пить в ряды «зеленых патрулей» 
и оказать помощь взрослым в ох
ране насаждений на улицах, 

ПодгогповителЬнЬе курсЫ Ждут вас 
Дорогие друзья! 
Многие из Вас, работая на про

изводстве или учась в средней 
школе, мечтают о поступлении в 
пуз, Б нашей стране как перед 
рабочей, так и колхозной моло
дежью широко открыты двери 
исех учебных заведений, в том 
числе и старейшего Московского 
университета имени М. В, Ломоно
сова. 

Д л я того, чтобы успешно выдер
жать вступительные экзамены, на
до много и упорно трудиться. С 
этой целью при Московском госу
дарственном университете в 1961— 
1962 учебном году созданы заоч
ные подготовительные курсы для 
сельской молодежи, которые про
должают работать и о этом учеб
ном году. Заочные подготовитель
ные курсы сельской молодежи 
способствовали лучшей подготовке 
к вступительным экзаменам в 
М Г У , в результате чего многие 
слушатели, хорошо занимавшиеся 
на курсах, успешно сдали экзаме
ны и зачислены ва 1 курс Универ
ситета. 

На заочные подготовительные 
курсы М Г У принимаются юноши и 
девушки, желающие поступить в 
Московский государственный уни
верситет, проживающие в сель
ской местности, имеющие закон
ченное среднее образование или 
обучающиеся в выпускном классе 
средней школы. Лица, окончившие 
средние специальные учебные за

ведения, могут поступить на кур
сы, имея на 1 сентября 1963 года 
трехлетний стаж работы по спе
циальности. 

Курсы готовят для поступления 
на дневное отделение механико-
математического, физического, хи
мического, биолого-почвенного, гео
логического и географического 
факультетов М Г У , а также на за
очное отделение механико-матема
тического и географического фа
культетов. 

Поступившим на заочные курсы 
высылаются программы вступи
тельных экзаменов, методические 
указания по подготовке к ним, 
а также 2 контрольных работы. 
Кроме того, высылается «Спра
вочник для поступающих в М Г У » . 

В мае—июне 1963 г. для обуча
ющихся на заочных курсах прово
дится подготовительная сессия, ко
торая будет предшествовать 
вступительным экзаменам. На вре
мя сессии и вступительных экзаме
нов Университет предоставляет 
общежитие. 

Желающие учиться на курсах 
подают на имя директора курсов 
заявление, к которому прилагают 
копню документа о среднем обра
зовании нлн справку нз школы 
(для учащихся выпускных клас
сов) н справку с места работы. В 
заявлении следует указать избран
ный вами факультет, какой ино
странный язык будете сдавать на 
вступительных экзаменах, род за

нятий и стаж работы, а также 
точный домашний адрес. 

Обучение на курсах платное (о 
рублей). Если Вы сможете при
ехать в мае—нюне месяце на под
готовительную сессию, вам необхо
димо будет внести дополнительно 
5 рублей. Плату за обучение (5 
руб.) Вы можете выслать одно
временно с документами почтовым 
переводом по адресу: 

Москва, В-234, М Г У , Подготови
тельные курсы, расчетный счет 
14175. 

На бланке перевода обязательно 
пишите фамилию, точный домаш
ний адрес и факультет, на который 
будете поступать. 

Квитанцию перевода присылай
те нам вместе с документами по 
адресу: Москва, В-234, МГУ . За
очные подготовительные курсы. 

Последний срок приема докумен
тов 30 января 1963 года. 

Ждем ваших писем, друзья! 
Добро пожаловать! 

Г. Вовченко, 
проректор 

Московского университета. 

в скверах, на городском Валу. Не 
секрет, что у нас еще не пере
велись браконьеры. Они уничто
жают природные богатства: в ы 
рубают лес, вылавливают сетями 
рыбу, отстреливают ценную дичь. 

Особенно большой урон несут 
наши леса. Некоторые граждане 
самовольно рубят их в государ
ственных и колхозных угодьях. Это 
свидетельствует о том, что не вез
де лесная охрана проводит разъ
яснительную работу среди населе
ния. Создавая первичные общест
ва охраны природы, надо не за
бывать о главной задаче их чле
нов: систематически пропаганди
ровать бережное, хозяйское отно
шение к нашей природе. 

Отдельные руководители хо
зяйств смотрят на колхозный лес, 
как на источник неиссякаемых 
доходов, поэтому допускают рубку 
сверх расчетной лесосеки, не ох
раняют лес, захламляют места 
рубок, К таким нерачительным 
хозяевам относятся руководители 
колхозов «Красный пахарь», 
«Красная звезда», «Ленинский 
путь» и некоторых других. 

В соответствии с новым зако
ном об охране природы к таким 
руководителям будут принимать
ся строгие меры воздействия. 

В целях улучшения массово-
разъяснительной работы по охра
не и умножению природных бо
гатств Опочецкий лесхоз в 1963 
году ^откроет Дом лесохозяйствен-
ной пропаганды. Мы обращаемся 
ко всем гражданам нашего рай
она, любителям природы, охотни
кам, рыболовам, юным натурали
стам с просьбой оказать помощь 
в сборе экспонатов растений, ле
карственных трав, семян древес-
но-кустарниковых и плодовых 
пород, активней включиться в 
борьбу с браконьерами. 

Лес—наше богатство. Оно при
надлежит народу, поэтому охрана 
леса—долг каждого гражданина. 

И- Коцунов. 
член Общества 

по охране природы, 
г, Опочка. 

Т А М Б О В С К А Я ОБЛАСТЬ. 
Большой коллектив научных 
сотрудников — продолжателей 
дела великого преобразователя 
природы И. В. Мичурина — тру
дится в Центральной генетиче
ской лаборатории. Здесь созда
ны десятки замечательные сор
тов плодовых и ягодных куль
тур. Кому не знакомы, напри
мер, такие сорта яблок, как 
«ренклод Мичурина*, «золотая 
осень», «антоновка новая», «по¬
беда» и другие? 

Ученые вывели также много 
сортов груши, сливы, винограда 
н других культур. Только в 
этом году лаборатория отпра
вит колхозам, совхозам, садо
водческим хозяйствам более 23 
тысяч саженцев новых сортов 
яблони, груши, вишни и слизы, 
40 тысяч чубуков винограда, 70 
тысяч черенков смородины и ма
лины. 

В лаборатории ведется боль
шая научно-исследовательская 
работа: решаются проблемы мо
розоустойчивости, повышения 
урожайности плодовых культур 
н ягодников, ускорения сроков 
их плодоношения, улучшения 
вкусовых качеств плодов. 

В своей работе селекционеры, 
физиологи, биохимики применя
ют новейшие достижения науки. 
Они пользуются современным 
техническим оборудованием. В 
1962 году начала действовать 
станция искусственного клима
та , вступили в строй холодиль
ник и рентгеновская лаборато
рия. 

НА С Н И М К Е : в лаборатории 
биофизики. Лаборантка Л . И, 
Трунова подготавливает черенки 
черной смородины к облучению 
рентгеновскими лучами. 

Фото Л . Портера. 
Фотохроника ТАСС. 

п о г о д а 
По данным бюро погоды, в 

снах производственного управле
ния 28 декабря ожидается време
нами небольшой снег. Температура 
ночью 7—12 градусов мороза, 
днем — 5—10 градусов ниже нуля, 

Редактор И, И. ЖЕЛЕЗНОЙ. 

К И Н О 

С е г о д н я в О п о ч к е : 
ШМ А Я К* 

Новый художественный фнльм 
„ С Р Е Д И Д О Б Р Ы Х ЛЮДЕЙ" . 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 час, 

„МОЛОДЕЖНЫЙ" 
Художественный фнльм 

„ О М О Е М Д Р У Г Е * . 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 ч. 

Пристала гончая собака 
черно-пегой мастн. 

Обращаться по адресу: де¬
ревня Шаблавнно Красноок-
тябрьского с е л ь с о в е т а , 
к Ильиной. 
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